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河南方便面在中国面业素来享有“团
体冠军”之称。据悉，在中国十大方便面品
牌中，河南占据三席，而白象又坐得河南省
方便面的“头把交椅”，其以“大骨面”类产
品在行业中独树一帜。

现如今，食品的健康、天然、安全逐渐
成为需求的主流，方便面的市场需求也已
从“充饥”过渡到“健康”上来。据了解，正
是基于这种判断，白象创新推出了“大骨
面”系列产品。

2003年，国内首款骨汤型方便面——白
象大骨面上市，开创出“大骨面”新品类。
2010年9月，白象在原有大骨面基础之上又
推出其升级版——精炖大骨面，产品在工艺
和口感上进行了双重升级。2012年，白象大
骨面摘得拥有“食品界诺贝尔”之称的“全球
食品工业奖”，成为世界方便面行业50年来
唯一获此奖的产品。

“胜人者力，自胜者强”。白象人在创新
的道路上不断超越，于2013年7月重磅推出
其新品——新大骨面。尽管推出时间尚短，
但在首先上市的河南地区已经得到消费者的
广泛认可和好评。

国际食品科技联盟执行主席、中国食品
科学技术学会副理事长饶平凡曾介绍，近10
年来，世界上几个方便面的成熟市场，比如韩
国、中国台湾和美国等，健康趋势非常明显。
而无论是国际经验还是白象的当下之路，都已
经为中国方便面及整个食品企业的产品转型
升级提供了样板。

“作为河南的方便面代表，白象有责
任、更有义务搞好创新，因为只有创新，白
象才有出路，才能为河南食品工业的持续
健康发展做出贡献。”在白象大骨面上市品
鉴会上，白象食品集团董事长兼 CEO 姚忠
良如是说，这道出了白象的立场和态度。

企业家如何把握宏观经济形
势，充分运用市场在资源配置中
起到的决定性作用，不断完善建
立 现 代 企 业 制 度 ？ 如 何 适 时 调
整 发 展 战 略 ？ 如 何 在 国 内 外 复
杂 经 济 形 势 下 把 握 面 临 的 机 会
与挑战？

本周四（12 月 12 日）下午，郑州
晚报“微企沙龙”将带领50位中小企

业家走进“清华大学”郑州课堂，聆
听清华大学经济管理学院经济系教
授、中国经济社会数据中心常务副
主任李宏彬做的“中国成功企业的
管理之道”主题演讲。

活动面向企业及政府高层管理
人员免费开放，请通过郑州晚报创
业栏目预约参与。
郑州晚报记者 沃林婀娜

沙龙

创业

【创富热线】（9:00至17:00）
记者手机
18625786205
15343712892
【新浪官方微博】
郑州晚报创业者俱乐部
【腾讯官方微博】
郑州晚报创业者俱乐部
【微信号】chuangfw

【QQ群】156963504
【记者QQ】734778182

白象的当下之路
为食品企业产品转型提供了样板本周四“微企沙龙”开始报名

清华大学经济学家讲解“中国成功企业的管理之道”

活动预约方式：
1.短信报名：姓名+公司+职务+联系方式发送至18625786205
2.关注微信公众平台：chuangfw 直接回复报名，回复内容：姓名+公

司+职务+联系方式
活动时间：12月12日下午1点
活动地点:河南省郑州市金水区永和铂爵国际酒店三层报告厅（金水

东路21号）

为了给小微企业解决“年关差
钱”这个难题，郑州晚报微企沙
龙连续两期带领百余名小微企
业家与各大银行亲密接触。
但是，小微企业融资之路只有借贷
这一条吗？其实不然，股权融资
也是一条比较灵活的路子。尤
其是对于科技类前景好的小微
企业，“上市”也能够迅速融资。
究竟什么是“新三板”，怎样通过
上市融资？
12月5日，微企沙龙邀请相关专
家为小微企业讲解“新三板”。
郑州晚报记者 沃林婀娜
实习生 陈冉

【沙龙嘉宾】
刘普：东海证券郑州营业部投资顾问
王洋洋：河南三三投资管理公司总经理

【新三板，小微企业的“新生”】

“企业想融资，上市是一条捷径。但
是无论在哪个国家，对上市企业要求都颇
高，多数中小企业都会被拒之门外。”刘普
说，创业板建立初衷是解决中小企业融资
问题，但实际上目前创业板的进入门槛较
高，众多中小微企业达不到上市条件。

而在“新三板”挂牌的公司，通过股
权转让、定向增发等方式进行融资则相
对要容易得多。

“新三板，让不少中小微企业看到了
发展的曙光。”他说，“新三板扩容”近来
一直是管理层和业界的高频词，关于扩
容新三板帮助企业拓展融资平台，也成
为中小企业一直关注的焦点。

为何“新三板”会受到如此青睐呢？
归结原因：

一、新三板能为企业提供更多、更为

便捷的融资渠道，解决中小企业融资难、
融资贵的问题。

二、有利于完善企业的资本结构，股
东股份可以合法转让，提高股权流动性。

三、企业在“新三板”挂牌后可实施
定向增发股份，也可提高公司信用等级，
公司股份挂牌后的市场价格创造财富效
应，能提高公司对人才的吸引力。

四、新三板挂牌所需的费用包括会
计师审计费用、律师服务费和券商服务
费，费用标准大大低于主板、中小板和创
业板。此外，企业还可从地方政府获得
改制上市的补助资金。

五、“新三板”市场聚集一批优质中
小企业，成为优质中小企业便利高效的
投融资平台，有利于树立企业品牌，促进
企业开拓市场，扩大企业宣传。

【案例：企业初创就要规范运营】

上“新三板”，小微企业需要炼好哪
些“内功”？

“企业必须规范运营。”作为一位即
将登陆新三板的创业者，王洋洋向大家
介绍了自己的实际经历。

“虽然对各项指标并无很高要求，但
实际上相关部门对于企业内核有严格控
制，并非想象中那么容易。”他说，“新三
板”与另外两个市场（上证和深证）相比，
它采用的是“宽进严出”的政策。

而所谓的门槛，就是要求企业需具备
持续经营能力。“这个持续经营能力甚至不
是企业这几年的报表情况和利润，即便这

个企业是亏损的，也都有可能挂牌。”他说。
王洋洋说，能够挂牌的企业，一定是

在股权方面、财务结构方面都比较规范
的企业。“必须在两年内，不得作出任何
违法违规的经营行为。”

“还有社会保险。目前养老保险不
是很健全，很多情况是没有缴保险，这在
将来也是需要自己解决的一个问题。另
外，税收方面主要是一些不规范的欠税、
优惠，还有对税收退税的一些依赖，这也
对将来上市等会有一些影响。”对于企业
的负责人来说，一定要清楚挂牌的意义
到底是什么。

【提醒：每笔业务都要有票据】
“挂牌上市，还要求企业从有限责任

公司改制成股份有限公司。”王先生说，
其目的就是为了消除同业竞争，减少关
联交易，以及把你创投的业务理清楚，

“完善法人关系，对未来引进战略投资人
是非常重要的。”

在备战“新三板”的过程中，企业不仅
要考虑以上问题，更需重视财务问题。

“从现在开始，你的每笔业务都要有
真实的票据来支撑，不能作假。”王先生
说，“当你准备开始上市的时候，审计、会
计师事务所、律师事务所都会来审核你的
企业，如果有造假的情况，还会拖慢你上
市的脚步，或者将你拒之门外。”

他说，不仅如此，企业的纳税、完税证
明也要保存好，而且公司现金的每笔流
向，都要有详细的记录。

现场互动
1.尚女士：我是建材销售的公司，想

了解一下“新三板”对于行业是否有要
求？如果是单纯销售的公司，是否也可以
挂牌？

答：关于行业问题，这要看券商的喜
好了。如果是单纯的销售商贸公司，有些
券商是不太愿意接受的。

如果尚女士在未来的发展中，能涉及
生产或者相关领域，还是可以的。

2.张女士：我是一家医药销售公司，
目前的销售还是不错的。但是以往，我
们一直不是按照实际营业额纳税，如果
我想上市，我该如何办？另外，“新三板”
对于营业额和净利润是不是也有要求？

答：“新三板”对于营业额和净利润是
没有具体要求的，很多亏损的企业也挂牌
了。但他是要看增长前景。虽说以支持
科技型的中小企业为主，但是也支持概念
性比较好的。

建议你，所有问题从现在开始一切正
规化就行了，不要考虑以前了。从现在开
始，你到税务局申请查账征收，以便于未
来上市所需。

3.黄先生：想了解一下，如果公司财
务负责人是我的亲戚，可以吗？如何能找
到合适的财务人才，走上市之路？

答：绝对不允许的。相关要求企业的
高管不得任用直系亲属或者配偶。

对于人才问题，等走到相关程序后，
会有相应的中介机构人员来帮你把关，关
于财务人才还是需要你个人招聘。

小微企业主在认真听专家讲解“新三板”。小微企业主在认真听专家讲解“新三板”。郑州晚报记者郑州晚报记者 马健马健


